

Église Saint-Julien AUVERGNE

Commune : **Saulcet**

Département : **Allier (03)**

Historique :

Située au cœur du vignoble Saint-Pourcinois, l'église romane de Saint-Julien de Saulcet a la particularité d'abriter un extraordinaire ensemble de peintures murales. Celles-ci datent de la période médiévale et ont pour thème la crucifixion, la Vierge à l'enfant, l'Annonciation, la Nativité, des scènes de la vie des saints, la légende des trois morts et des trois vifs...

Description de l'opération :

Les couvertures en tuiles creuses, posées à bain soufflant de mortier sont vétustes et menacent la pérennité des peintures murales.

Le parti de restauration privilégié a été de remplacer les tuiles creuses en terre cuite selon un mode de pose conforme aux règles de l'art.

Par ailleurs, le clocher surmonté d'une flèche octogonale en grès du Bourbonnais est tout autant fragilisé par l'érosion des matériaux et des interventions hasardeuses réalisées au XIX^{ème} siècle où les agrafes métalliques mises en œuvre ont donné lieu à des cisaillements et fractures des pierres du parement. Celles-ci sont remplacées par des pierres neuves goujonnées (inox) sur la flèche et le clocher.



Protection : Cl. M.H. 10 avril 1929

Propriétaire : Commune

Maitrise d'ouvrage : Direction régionale des Affaires culturelles – conservation régionale des Monuments historiques

Maitre d'œuvre : Richard Duplat – architecte en chef des Monuments historiques

Date de début et de fin de chantier : en cours – décembre 2009

Coût des travaux : CP : 0,300 M€

Part État (%) : 50%